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Ata n.º 9 da Reunião Plenária do  

Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo 
 

 
Ao décimo primeiro dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, pelas dezassete horas, 

através da aplicação Webex Meetings, realizou-se o plenário do Conselho Municipal da 

Juventude de Viana do Castelo (CMJVC), com vista à apreciação e discussão da seguinte Ordem 

de Trabalhos: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um: Aprovação da ata da reunião anterior; ---------------------------------------------------------- 

Ponto dois: Ponto de situação da atual fase das associações juvenis, tendo em conta a 

pandemia associada ao vírus Covid-19; ------------------------------------------------------------------------- 

Ponto três: Balanço dos projetos vencedores nos concursos “Viana Jovens com Talento” e 

“Viana Jovens Empreendedores”; -------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto quatro: Projeto Bolsas de Estudo para acesso ao Ensino Superior; ----------------------------

Ponto cinco: Preparação do ano 2021, sugestão de novos projetos; ----------------------------------- 

Ponto seis: Eleição do representante do Conselho Municipal da Juventude no Conselho 

Municipal do Desporto de Viana do Castelo; ------------------------------------------------------------------  

Ponto sete: Outros assuntos. -------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estiveram presentes as seguintes entidades: ------------------------------------------------------------------ 

Carlota Borges – Câmara Municipal de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Diogo Ponte – Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------------------------------------------------ 

Joana Afonso – Câmara Municipal de Viana do Castelo; ---------------------------------------------------- 

Sara Pinho – Câmara Municipal de Viana do Castelo; -------------------------------------------------------- 

André Neves – Associação de Estudantes da Escola Superior de Tecnologia e Gestão do IPVC; -- 

André Neves – Federação Académica do Instituto Politécnico de Viana do Castelo; ----------------- 

Luís Gonçalves – Jotas de Viana - Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de Viana do Castelo; 

João Lima de Abreu – Junta Regional de Viana do Castelo do Corpo Nacional de Escutas; --------- 

Pedro Pimentel – Hinoportuna - Tuna Académica; ----------------------------------------------------------- 

Filipa Lima – Musicis Pontem; -------------------------------------------------------------------------------------- 

José Freixo – Escola de Música de Perre; ------------------------------------------------------------------------ 



 

2 
 

Rodrigo Peixoto – Centro Recreativo e Cultural das Neves; ------------------------------------------------ 

Ana Filipa Gomes - Comissariado Regional de Viana do Castelo da Associação Guias de 

Portugal; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sónia Marinho – Grupo Etnográfico de Areosa; --------------------------------------------------------------- 

André Fernandes – Grupo Folclórico das Lavradeiras da Meadela; --------------------------------------- 

Daniel Carneiro - Associação Juvenil de Deão; ----------------------------------------------------------------- 

Rui Esperança – Associação de Produção e Animação Audiovisual – AO NORTE; ---------------------  

Cláudia Vieira – AS - Associação de Subportela; --------------------------------------------------------------- 

Torres Lima – AS - Associação de Subportela; ------------------------------------------------------------------ 

Bruno Guimarães - Juventude Socialista; ------------------------------------------------------------------------ 

Andreia Belo - Federação das Associações Juvenis do Distrito de Viana do Castelo (FAJUVIC); --- 

Ana Lomba Correia – Athena - Associação Juvenil de Debates; -------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, não obstante terem sido convocadas, os seguintes membros: 

Associação Cultural de Chafé, Associação de Estudantes da ESS – IPVC, Associação de 

Estudantes da ESSE – IPVC, Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas de 

Barroselas, Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Arga e Lima, Associação 

de Estudantes da Escola de Monte da Ola do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, 

Associação de Estudantes da Escola Carteado Mena do Agrupamento de Escolas de Monte da 

Ola, Associação de Estudantes da Escola de Foz do Neiva do Agrupamento de Escolas de 

Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola Secundária de Santa Maria Maior do 

Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de Estudantes da Escola EB2,3 Frei 

Bartolomeu dos Mártires do Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de 

Estudantes do Agrupamento de Escolas de Monserrate, Núcleo de Apoio às Artes Musicais 

(NAAM), Associação Cultural de Chafé, Cyclones Atlético Club, Darque Kayak Club, Escola de 

Folclore de Santa Marta de Portuzelo, Associação Desportiva e Cultural de Taiki-Budô, Grupo 

Folclórico de Viana do Castelo, Talentivitória - Associação TUNICE, Juventude Social 

Democrata, Juventude Popular, Juventude Comunista Portuguesa, Presidente da Assembleia 

Municipal, membro da Assembleia Municipal pelo PS, membro da Assembleia Municipal pelo 

PSD, membro da Assembleia Municipal pela CDU, membro da Assembleia Municipal pelo 

CDS/PP, membro da Assembleia Municipal pelo BE, membro da Assembleia Municipal pelo JF 

Independentes, membro da Assembleia Municipal como Deputado Independente, Núcleo de 



 

3 
 

Estudantes do Curso de Engenharia e Computação Gráfica da ESTG – IPVC, Núcleo de 

Informática da ESTG – IPVC, Núcleo de Estudantes de Design da ESTG – IPVC, Núcleo de 

Estudantes de Turismo da ESTG - IPVC e Núcleo de Estudantes do Curso de Gestão da ESTG - 

IPVC. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, mas justificaram a sua ausência: Grupo de Danças e Cantares de 

Perre e Grupo Folclórico de Danças e Cantares de Alvarães. ----------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um – Aprovação da ata da reunião anterior: --------------------------------------------------------- 

Dando início à reunião, a Presidente do CMJVC colocou à consideração dos membros a 

aprovação da ata da reunião anterior, previamente enviada, e, não sendo objeto de 

alterações, esta foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dois - Ponto de situação da atual fase das associações juvenis, tendo em conta a 

pandemia associada ao vírus Covid-19: ------------------------------------------------------------------------- 

Questionados sobre como cada associação está a reagir a todas as nuances provocadas pela 

pandemia associada ao vírus Covid-19, alguns dos representantes partilharam as suas 

experiências, onde na grande maioria conseguem manter as suas atividades, com as devidas 

precauções, tendo por base as medidas e sugestões da Direção Geral de Saúde (DGS). ----------- 

As associações de música referiram que realizam os ensaios por grupos separados, evitando 

grandes aglomerados de pessoas, não sendo esta a situação ideal é a possível neste momento. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto três – Balanço dos projetos vencedores nos concursos “Viana Jovens com Talento” e 

“Viana Jovens Empreendedores”: -------------------------------------------------------------------------------- 

De seguida, Carlota Borges mencionou que já tinham sido escolhidos os vencedores dos 

respetivos concursos, tendo sido premiados oito projetos na totalidade, que correspondiam a 

oitenta e dois mil euros atribuídos.  ------------------------------------------------------------------------------ 

Relativamente a estes dois concursos, a Presidente do CMJVC informou que a qualidade de 

todos os projetos que foram a concurso foi enorme e acima da média considerando que foi 

apenas a primeira edição. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto quatro – Projeto Bolsas de Estudo para acesso ao Ensino Superior: --------------------------- 

Neste ponto, Carlota Borges informou que as Bolsas de Estudo para acesso ao Ensino Superior 

estariam disponíveis a partir de dia um de outubro e o prazo de candidatura seria até final do 

mesmo mês. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Pedro Pimentel, da Hinoportuna, questionou sobre a possibilidade destas Bolsas de Estudo 

estarem também disponíveis para estudantes que queiram ingressar no Mestrado, à qual a 

Presidente do CMJVC respondeu que neste momento apenas estariam disponíveis para 

estudantes que estivessem a candidatar-se aos anos correspondentes ao primeiro ciclo do 

Ensino Superior, no entanto, essa seria uma hipótese a ser considerada no futuro. ----------------- 

De forma a encerrar este assunto, Carlota Borges pediu a todos os presentes para divulgarem 

este projeto pelas respetivas associações. ----------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto cinco - Preparação do ano 2021, sugestão de novos projetos: ---------------------------------- 

Com o intuito de preparar o ano dois mil e vinte e um, a Presidente do CMJVC pediu a todas as 

associações que partilhassem ideias para a Câmara Municipal de Viana do Castelo executar no 

próximo ano, tendo em conta que foi o próprio Conselho Municipal da Juventude que deu 

como sugestão a implementação dos projetos “Viana Jovens com Talento” e “Viana Jovens 

Empreendedores”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto seis - Eleição do representante do Conselho Municipal da Juventude no Conselho 

Municipal do Desporto de Viana do Castelo: ------------------------------------------------------------------ 

Relativamente à eleição do representante do Conselho Municipal da Juventude no Conselho 

Municipal do Desporto de Viana do Castelo, Carlota Borges referiu que a associação Darque 

Kayak Club já tinha demonstrado esse interesse e caso houvesse mais alguém que partilhasse a 

mesma vontade deveria manifestá-la. --------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo mais nenhuma associação presente com esse intuito, a Presidente do CMJVC 

definiu o prazo de dois dias para se manifestarem notificando o Gabinete da Juventude via     

e-mail. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Terminou com a mensagem de que o Gabinete da Juventude iria preparar um formulário 

google para votação nas associações candidatas, que seria enviado a todos por e-mail. -----------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto sete: Outros assuntos: -------------------------------------------------------------------------------------- 

Carlota Borges deu a palavra à representante da associação Musicis Pontem, Filipa Lima, que 

fez uma breve apresentação da mesma, visto ser uma nova integrante do Conselho Municipal 

da Juventude. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Andreia Belo, representante da FAJUVIC, pediu a palavra para partilhar que as empresas 

parceiras do Cartão Jovem Municipal não estão a colar os autocolantes com a respetiva 

informação de parceria na entrada dos estabelecimentos e a Presidente do CMJVC mencionou 

que as mesmas já foram alertadas para tal, mas que ficaria a cargo de cada lojista essa mesma 

decisão. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Para terminar, a Presidente do CMJVC referiu que provavelmente a próxima reunião do 

Conselho Municipal da Juventude seria presencial, mas que depois todos seriam notificados 

com essa informação. Não havendo mais assuntos, agradeceu a participação e deu por 

encerrada a sessão. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 


